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КОМСОМОЛЬЦЫ УРАЛМАШЗАВОДА, 
инициаторы общественного смотра 
производственно-технической аттестации 
молодых рабочих, верны своему слову! 
Первые месяцы смотра дали хорошие результаты 
Следуйте примеру уралмашевцев!

★ ★ ★

КУЙБЫШЕВСКОЕ 
МОРЕ

Уже несколько дней про
должается наполнение Куй
бышевского водохранилища. 
В здании ГЭС перекрыто ме
таллическими затворами бо
лее половины донных отвер
стий. через которые теперь 
текут Волжские воды.

Главный инженер управле
ния Куйбышевского водохра
нилища Н. О. Калачихин рас
сказал:

— Накопление воды в во
дохранилище будет прово
диться в три очереди до 1957 
года, В первую очередь набе
рут 8 миллиардов кубомет
ров роды, которой будет до
статочно для работы двух 
гидроагрегатов ГЭС. Водо
хранилище разольется выше 
Ульяновска.

Во вторую очередь море 
пополнится весенним павод
ком будущего года. Доба
вится еще 30 миллиардов ку
бометров воды, и водохрани
лище подойдет к Казани, и в 
третью очередь (это будет в 
1957 году) — дальше Чебок
сар. Общий объем Куйбышев
ского моря составит 52,5 мил
лиарда кубометров воды с 
длиной береговой линии поч
ти в 4 тысячи километров. 
Глубина моря достигнет 40 
метров, ширина — 48 кило
метров.

Куйбышевское море будет 
не только снабжать «белым 
углем» гидроэлектростанцию, 
но и иметь большое промыш
ленное, транспортное и рыбо
хозяйственное значение. Ско
пление огромной массы воды 
в центре засушливого По
волжья окажет благоприятное 
влияние на развитие сельско
го хозяйства. Мелководные и 
извилистые в ряде мест русла 
Волги и Камы станут глубо
ководными.

Из зоны затопления уже пе
реселены 250 населенных 
пунктов. На новые места пе
ревезено за счет государства 
около 30 тысяч домохозяйств.

Проведены большие лесо
очистительные работы. В зо
не затопления очищено от ле
са около четверти миллиона 
гектаров. Построено два же
лезнодорожных моста с пере
ходом через Волгу и 500 ки
лометров автогужевых дорог.

На водохранилище будет 25 
пристаней и три порта союз
ного значения: Ставрополь- j 
ский, Ульяновский, Казан- | 
ский.

Прошло уже 
четыре месяца с 
тех пор, как мо
лодые уралмашев- 
цы бросил« клич: 
«Каждому молодо
му рабочему — 

прочные знания!» Настало время 
оглянуться назад и посмотреть: 
что же проделали инициаторы 
смотра? _ , - ...

Не преувеличивая, можно твер
до сказать, что общественный 
смотр производственно-техниче
ского роста рабочих уже принес 
неплохие результаты. Начну со 
школ передового опыта. Этим 
школам мы придавали и придаем 
особое значение, поскольку они 
дают возможность не только обо
гатить технические знания рабо
чих, но и быстро повысить про- 
изво'дительность их труда.

Всего с начала смотра прове
дено на заводе 145 школ передо
вого опыта, в которых обуча
лось 980 человек. Это хорошие 
цифры. Но гораздо интересней 
поговорить о содержании работы 
этик школ. Они быстро оказал« 
влияние на рабочих. Многие из 
рабочих сейчас трудятся гораздо 
производительнее. Например, в 
цехе сборки экскаваторов совсем 
недавно изучались передовые ме
тоды выверки бандажей смесите
лей, а комсомольцы Торопов, 
Маршанский и другие уже в 
полтора раза быстрее выверяют 
бандажи. И такие явления у нас 
массовые.

Сначала мы думали, что шко
лы можно проводить все одина
ково: 3—4 часа на теорию, 
остальные 20—25 часов—на прак
тику. Но жизнь показала, что в 
каждом цехе неизбежны свои 
особенности в организации школ 
передового опыта. Например, обу
чение по нарезке червячной пе
редачи требует больше времени 
отводить практике, часто даже 
прерывать теоретические занятия, 
а по другим профессиям нужно 
больше «нажимать» на теорию.

На первых порах мы столкну
лись и с таким фактом. В неко
торых цехах начали превращать 
школы в своеобразные экскурсии. 
Посмотрят рабочие, как трудится 
передовик, и этим ограничи
вались. Пришлось поправить то
варищей.

Другие допускали такую ошиб
ку: они изучали в школах опыт 
только одного новатора, без уче
та достижений других. Теперь 
это уже устранено—школы пере
дового опыта изучают комплекс
но-обобщенный опыт всех пере
довых рабочих, в основе которого 
лежат приемы лучшего новатора.

Как мы поняли, при организа

1C Л к это
ции школ передового опыта очень 
важно умело подобрать контин
гент рабочих. Например, выпуск
ников ФЗО, которые имеют из
вестные теоретические познания, 
мы объединяли в одни школы, а 
производственников, уже умуд
ренных опытом, но отстающих в 
теории,—в другие. Целесообраз
ней всего создавать школы при 
непосредственном участии масте
ров. Ведь . эти люди лучше, чем 
кто бы то ни был, знают «сла
бинки» того или иного рабочего.

Как бы ни были хорошо орга
низованы школы передового опы
та, они, разумеется, не могут 
удовлетворить всех потребностей 
рабочих в знаниях. Поэтому на 
нашем заводе получили широкое 
распространение самые разнооб
разные формы обучения. Это — 
технические курсы целевого на
значения, вечерние школы рабо
чей молодежи, циклы технических 
лекций, экскурсии на другие 
предприятия, листки по обмену 
опытом работы.

В вечерних школах у нас учит
ся нынче в два раза больше, чем 
в начале этой пятилетки. Более 
тысячи двухсот сорока уралма- 
шезцев посещают технические 
курсы целевого назначения. КУР' 
сы оказывают им серьезную по
мощь в овладении техническими 
знаниями. Например, в ТЭЦ за
вода молодые рабочие Чупраков, 
Шлыков, Ворошилов плохо чи
тали чертежи. За выучку их 
взялся инженер Виктор Дедюхин. 
Он провел с ними 36 занятий. И 
сейчас его курсанты самостоя
тельно разбираются в чертежах.

Большую роль в общетехниче
ском развитии наших производст
венников сыграли экскурсии на 
родственные предприятия города 
и области. За четыре месяца их 
проведено свыше сорока. Моло
дые уралмашевцы побывали на 
Уралхиммашзаводе, Свердлов
ском турбомоторном, Первоураль
ском Новотрубном, заводе «Урал- 
электроалпарат», Сысертско-м за
воде гидромашин и других пред
приятиях.

У нас каждый отдел завода 
имеет график экскурсий коллек
тивов своих цехов и заранее 
знает, зачем идут на то или иное 
предприятие, что там можно пе
ренять. Экскурсии в другие горо
да мы организуем через отдел 
технической информации, наибо
лее осведомленный в технических 
новинках.

Совсем недавно, в ноябре, вни
мание наших молодых рабочих 
стал« привлекать общезаводские 
технические листки «Хочу все 
знать». Они выпускаются один 
раз в пять дней поочередно то 
одним, то другим отделом. Каж
дый отдел знакомит рабочих с 
новинками техники по своему

Проработали два часа и сделали за них 
столько, что эту работу можно было закон
чить за полчаса. Уходя, побросали инстру
мент, так что еще добрый час его при
шлось перетаскивать в кладовую.

Вот что, дорогие товарищи из автодо
рожного техникума! Мы очень уважаем 
комсомольцев города за товарищескую по
мощь и всегда ей рады. Но уж если помо
гать — помогайте на совесть, по-комсо
мольски!».

Тов. Ройтман прав. Еще' не все районы 
чувствуют себя на стройке по-хозяйски. А 
иначе, чем объяснить то, что на рытье тран
шей вокруг главного корпуса работает се
годня лишь 20 комсомольцев Октябрьского 
района, хотя по существу этот район дол
жен уже заканчивать свою работу?

Товарищи комсомольцы города! От вас 
комсомольцы ударной стройки ждут рас
четливой хозяйской помощи! Они хотят 
видеть каждый день «а своей площадке 
не просто сотню дополнительных рабочих, 
а сотню рабочих, по-государственному по
нимающих сегодняшние нужды стройки!

б ы л о
производству, стараясь выпустить 
свой листок в живой, увлекатель
ной форме. , ...

Технические листки имеют 
большое познавательное значение. 
Но ими мы не ограничились и в 
некоторых цехах стали практи
ковать обзоры технической лите
ратуры по профессиям. С этой 
целью отдел главного металлур
га готовит сейчас вечер молодых 
металлургов, на котором высту
пят и рабочие, и инженеры. На 
вечере будет рассказано о всех 
мировых новинках в металлурги
ческом производстве. Такой вечер 
уже проведен с молодыми фор
мовщиками.

Можно было бы рассказать еще 
о многих интересных делах ком
сомольцев Уралмаша. Ведь не
которые наши цехи превратились 
теперь в своеобразные вечерние 
университеты. Взять к примеру 
ТЭЦ. Здесь есть и школы, и кур
сы, читаются лекции, демонстри
руются технические кинофильмы. 
Даже пожилые, кадровые, рабо
чие посещают наши школы и 
курсы. Это говорит о том, что 
наш почин признал весь коллек
тив завода.

А как было вначале? Нас бук
вально встретили в штыки. Осо
бенно хозяйственники. Сисин, мол, 
выдумал что-то, и теперь комсо
мольцы не дают никому покоя. 
Пришлось провести общезавод
ское совещание кадровых рабо
чих, мастеров, командного соста
ва и поговорить с ними о их ро
ли в воспитании молодежи.

Теперь иное дело. Теперь нас 
слушают и даже сами руководи
тели цехов позванивают в коми
тет ВЛКСМ. Крепко возрос наш 
авторитет да и комсомольская 
работа стала какой-то живой. 
Если раньше многие комсомоль
ские вожаки гадали, чем бы за
нять комсомольцев, то теперь об 
этом и заботы нет: всем дел хва
тает.

Правда, некоторые начинания 
не получили еще широкого раз
вития по нашей вине.

Недавно обком ВЛКСМ одо
брил нашу работу. Но это не 
дает права зазнаваться уралма- 
шевцам. Наоборот, накладывает 
еще большую ответственность. 
Последователи же нашего почина 
тоже должны извлечь выводы из 
нашего опыта. Главный из них, 
мне кажется, должен состоять 
вот в чем: прежде чем начинать 
общественный смотр производст
венно-технической аттестации ра
бочих, надо рассказать о суще
стве этого смотра всем, чтобы 
каждый понимал что к чему и 
шел на все сознательно. ,

В. СИСИН, комсорг 
ЦК ВЛКСМ на 
Уралмашзаводе.

Электромагистраль' 
Урал — Сибирь'

На Омской магистрали под
ведены итоги обсуждения 
проекта шестой пятилетки. 
Уже сейчас 70 процентов гру
зооборота дороги осущест
вляется электровозной и те
пловозной тягой. В после
дующие годы будет электри
фицирована вся дорога. Ом
ская магистраль соединится с 
дорогами на Востоке и Запа
де и образует самую крупную 
в стране транспортную элек
тромагистраль Урал—Сибирь 
протяженностью почти в две 
с половиной тысячи километ
ров. Электроэнергия позволит 
значительно снизить себестои
мость грузоперевозок.

В шестой пятилетке предпо
лагается завершить по всей 
дороге укладку мощных рель
сов. Это даст возможность 
повысить скорость движения 
поездов.

Намечается строительство и 
ввод новых дорог: Камень-на 
Оби — Омск, Кулвмзино — 
Экибастузуголь. По этим ма
гистралям пойдут потоки зер
на с целинных земель и 
экибастузского угля в районы 
Омска и Урала. Объем погру
зочных работ на Омской до
роге в шестом пятилетии воз
растет вдвое.

При обсуждении проекта 
новой пятилетки внесены сот
ни ценных предложений.

Новочеркасские 
электровозы

Коллектив новочеркасского 
завода имени Буденного 
рекордно короткий срок, 
4 раза быстрее обычного, по

восьмиос-строил очередной
Этоный электровоз «И-8».

уже седьмой такой локомо
тив из восьми заказанных 
заводу Министерством путей 
сообщения. По 

электровоз «Н-8» 
себе равных на 
лезных дорогах.

мощности 
не имеет 

наших же- 
Новочеркас-

ские электровозостроители 
внесли в конструкцию маши
ны ряд важных поправок.

Электровоз «Н-8» отправ
ляется для работы на Урал, 
в депо Златоуст«

О ТЕХ, кто ПОМОГАЕТ
— Эй, ребята! Нужно снять этот «козы

рек»! — это отдает распоряжение Римма 
Ежова — «прораб»-общественник, прикре
пленный комитетом ВЛКСМ, стройки к 
Сталинскому району. Римма сегодня пер
вый день руководит здесь работой, но 
районом своим довольна.

Работы у комсомольцев Сталинского 
района много. И хотя срок завершения их 
объекта — декабрь, они и сегодня с на
стоящим азартом вырубают лед из котло
ванов под фундаменты цементных «ба
нок» (по халатности строителей здесь во
время не откачали воду), готовят подъезд
ной путь к первой банке, подают камен
щикам кирпич, расчищают мусор...

Мы спрашиваем, всех ли сегодня строй
ка обеспечила инструментом?

Свердловск 
21 

ноября 
★

Отвечают Эдуард Новиков, Владимир 
Иванов, Валентин Корсаков и Анатолий 
Тихонов, учащиеся второго курса механи
ческого факультета энерготехникума.

— Встретили нас на стройке очень хоро
шо. Девушка из комитета комсомола (речь 
идет о Римме Ежовой) всем нам дала ин
струмент и варежки, ясно рассказала о за
дании. Поэтому и работа идет хорошо.

А вот с комсомольцами Кировского райо
на у стройки сегодня явно нет контакта.

Зиновий Ройтман (член комитета строй
ки, прикрепленный к Кировскому району) 
говорит: «Я хочу несколько слод сказать 
учащимся строительного факультета авто
дорожного техникума. Сегодня работало на 
главном корпусе 72 человека. Вместо 9 ча
сов, они пришли в 9 часов 45 минут. Ушли 
в 11 часов 45 минут, вместо двенадцати.

,3 Римма Ежова объясняет задание Федору 
Позднякову, учащемуся энерготехникума.

Снимок И. Пашкевича*-



'Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Как в Богдановичском районе
понимают равнение на передовиков

Многие делегаты ХИ Богдано- 
вичской районной конференции в 
своих выступлениях высказали 
обиду; почему в отчетном докла
де секретаря райкома тов. Сит
никова мало сказано об их орга
низациях?

Такие претензии можно предъ
явить ко всякому отчетному до
кладу, на всякой конференции. В 
самом деле, как можно в полу
торачасовом докладе сказать о 
работе каждой первичной комсо
мольской организации? Ведь их в 
том же Богдановичском районе 
не один десяток. Да и нет ника
кой нужды делать это, достаточ
но дать анализ работы районной 
организации и привести наиболее 
типичные, наиболее характерные 
примеры.

Однако делегаты состоявшейся 
недавно в Богдановиче конфе
ренции имели все основания оби
жаться на тов. Ситникова.

> Обратимся непосредственно к 
докладу, к первой его части.

Рассказывая об успехах сель
ской молодежи, тов. Ситников

Наш календарь
ВЕЛИКИЙ 

ПОЛКОВОДЕЦ 
Завтра исполняется 225 лет 

со дня рождения
А. В. Суворова

В русской военной исто
рии имя Александра Ва
сильевича Суворова занимает 
выдающееся место. На про- 

,1 тяжении сорока лет почти 
' непрерывной боевой деятель
ности А. В. Суворов не знал 

I поражений. Лучшие европей- 
1 ские армии были разгромле

ны русскими войсками под 
командованием великого пол- 

,1 ководца.
А. В. Суворов оставил бо

гатое теоретическое наследст
во в виде многочисленных 

। приказов, инструкций, дис- 
I позиций (не говоря уже об

обширной переписке). Среди ’ 
I литературного наследства Су- ¡

I ворова выдающееся место , 
I бесспорно принадлежит «Нау- 5

ке побеждать». Ниже печа- ( 
таются выдержки из этого 1 
произведения.

☆ -Й- ☆ ь

«Стреляй редко, да метко, ; 
штыком коли крепко. Пуля ) 
обмишулится, а штык не ( 
обмишулится. Пуля—дура, а 7 
штык — молодец». )

■Й тйг >

«Береги пулю в дуле!». 7

тй ☆ * $

«Обывателя не обижай, он ( 
нас поит и кормит. Солдат 7 
не разбойник». >

1 * * ♦ I
«Три воинских искусства. I 

Первое — глазомер, второе— < 
быстрота, третье — натиск». ( 

I W i t /
«Солдату надлежит быть 5 

здорову, храбру, тверду, ре- \
I шиму, спразедливу, благоче- ( 
стиву». )

(
' «Ученье свет, неученье — f 
тьма! За ученого грех не- ) 
ученых дают. Нам мало трех! * 
Давай нам шесть! Давай (

। нам десять на одного! Всех 5 
( побьем, повалим, в полон * 
J возьмем». i 

приводит много интересных, по
учительных фактов. На первый 
взгляд может показаться, что 
жизнь комсомольских организа
ций района бьет ключом. Но 
вскоре выясняется, что все хоро
шие дела совершаются лишь в 
трех колхозах: имени Свердлова, 
имени Молотова и имени Швер
ника. Лучшие Комсомольске-мо
лодежные фермы—в колхозах 
имени Свердлова и имени Швер
ника. Победители соревнования 
комбайновых агрегатов на уборке 
хлебов—в колхозе имени Сверд
лова. А где лучше всего потру
дились комсомольцы в период за
готовки кормов? Опять-таки в 
колхозах имени Свердлова и име
ни Молотова. Кроме того, как яв
ствует из доклада, «добротные си
лосные сооружения были построе
ны комсомольцами в колхозах 
имени Свердлова и имени Швер
ника».

Об остальных же колхозных ор
ганизациях тов. Ситников не мог 
сказать ничего хорошего, и поч
ти всю вину за развал работы 
свалил на секретарей комитетов: 
они-де не оправдали надежд рай
кома комсомола, мало внимания 
уделяли животноводству, не за
ботились о кадрах на фермах.

Секретари первичных организа
ций и в самом деле виноваты. Но 
не меньше виноваты и товарищи 
из райкома комсомола. Дело в 
том, что, как и в докладе, в те
чение всего отчетного периода 
внимание тов. Ситникова и других 
работников райкома было сосре
доточено, главным образом, на 
этих трех колхозах: имени Сверд- 

' лова, имени Молотова и имени 
Шверника. Они усердно нала
живали комсомольскую работу 
там, где она и без того была 
налажена. А в остальные колхо
зы, где их помощь была особен
но нужна, они заглядывали редко.

Тов. Ситникову и второму се
кретарю тов. Пургину хорошо из
вестно положение, создавшееся 
на животноводческих фермах 
колхоза имени Сталина из-за 
низкой трудовой дисциплины. 
Доярки сплошь и рядом само
вольно бросали фермы. Поэтому 
отдельные группы животных не 
были закреплены за постоянными 
людьми. Нередко доходило до 
того, что коровы сутками оста
вались недоенными. Председатель 
колхоза лично обращался в рай
ком за помощью.

Тов. Ситников съездил в кол
хоз, убедился, что дисциплина 
там никуда не годится, и уехал 
обратно. На том дело пока и 
кончилось.

Для работников райкома комсо
мола все животноводство рай
она—это 14 комсомольско-моло
дежных ферм, организованных 
преимущественно в передовых

Кремлевские звезды
На вершина« пяти башен Крем

ля-Спасской, Никольской, Троиц
кой, Боровицкой, и Водовзвод
ной, соперничая с небесными све
тилами, горят пятиконечные звез
ды. Когда мы смотрим с земли, 
все они кажутся одинаковыми. 
На самом деле это не так. Звез
ды различны по размерам. Если 
на одной из наиболее высоких 
башен—Спасской расстояние от 
одного конца луча до другого 
три метра 75 сантиметров, то на 
самой низкой башне—Водовзвод
ной оно равно 3 метрам,

День и ночь горят звезды 
Кремля. Опытные электрики вни
мательно следят за режимом ра
боты ламп.

...Большая комната. Вдоль стен 
ее распределительные щиты. Мно
жество кнопок, переключателей, 
приборов. Слышно равномернее 
гудение. Комната эта ничем не 
отличается от 'обычной электри
ческой подстанции. У одного из 
щитов дежурный техник Л. Да
нилов. На щите надписи: «Спас
ская», «Никольская», «Троицкая», 
«Боровицкая», « В од овзвод н а я ». 
Это центральный пульт управле
ния кремлевскими звездами.

Что представляют собой лампы 

. колхозах, где это легче всего 
сделать. Ничего нет проще—вы
делить из общей массы несколь
ко образцово-показательных 
ферм, только ими и заниматься 
в течение всего года, чтобы по
том сказать: вот, мол, наши мо
лодые доярки Раиса Щипачева и 
Валентина Титова из колхоза име
ни Шверника надоили за год по 
2500 литров молока. Это верно, 
девушки славно потрудились. Ну, 
а сколько в Богдановичском рай
оне таких молодых доярок, кото
рые не выполнили норму? А 
сколько ферм не укомплектовано 
кадрами?

Развернувшееся было во время 
уборочной кампании социалисти
ческое соревнование комсомоль
ско-молодежных комбайновых 
агрегатов, в конечном итоге, све
лось к соревнованию двух агре
гатов—Нифонтова и Пермикина.

Как заметил выступивший на 
конференции секретарь комитета 
ВЛКСМ Богдановичской МТС 
делегат тов. Шагеев, Ситников и 
Пургин постоянно ездили к Ни
фонтову и Пермикийу, отбирали 
вымпел у одного и вручали дру
гому. А о тех, кто работал по
хуже, секретари райкома словно 
забыли.

Среди комсомольских организа
ций промышленных предприятий 
у работников райкома тоже есть 
свои любимчики и свои пасынки. 
Забыли они, например, дорогу на 
мясокомбинат, на железнодорож
ный узел. Зато чаще, чем надо, 
бывали на огнеупорном заводе.

Тем не менее делегат огне
упорного завода тов. Тернов 
резко критиковал стиль работы 
секретаря райкома тов. Пургина.

— Пургин интересуется только 
такими организациями, где со
ревнование уже в разгаре, — ска
зал тов. Тернов.—Обычно он 
приходит в организацию и спра
шивает: «Как у вас с соревнова
нием?» Если ему отвечают, что 
соревнование надо еще наладить, 
Пургин сразу же поворачивает 
обратно, бросив на ходу: «Ну, 
ну, вкалывайте, вкалывайте!» И 
спешит в другое место.

Порочный стиль своих секрета
рей перенимают и другие работ
ники райкома комсомола.

Нет спору, надо равняться на 
передовиков. Об этом говорится 
и в решениях сентябрьского Пле
нума ЦК партии. Но равняться 
на передовиков—это значит рас
пространять их опыт среди более 
отсталых, подтягивая отстающих 
до уровня передовых. При этом 
главное внимание в организаци
онной работе следует уделять 
именно отстающим.

В Богдановичском райкоме рав
нение на передовиков понимают 
иначе.

В. ТУРУНТАЕВ.

в кремлевских звездах, как про
изводится замена перегоревших 
ламп, каким образом чистят звез
ды—на эти и другие вопросы 
дает подробный ответ руководи
тель эксплуатации звезд М. То
поли«. Пятнадцать лет он воз
главляет все работы, связанные 
с эксплуатацией и ремонтом 
звезд. Когда надо, М. Тополин 
сам поднимается на башни и, 
стоя в «люльке», на ощупь выпол
няет сложную работу внутри 
звезд. Восемнадцать лет изо дня 
в день ухаживают за звездами 
электрик А. Бряев, верхолазы М. 
Матюшкин и В. Толчин. Все они 
в совершенстве знают свое хо
зяйство.

В каждой звезде одна лампа. 
Она довольно внушительных раз
меров. Есть лампы мощностью 
3.700 ватт, а есть и в 5.000 ватт. 
Ламповая колба изготовлена из 
теплостойкого молибденового 
стекла и имеет цилиндрическую 
форму. Чтобы лампа давала со
средоточенный свет, установлена 
оптическая конструкция, так на
зываемый рефрактор. Он состоит 
из призматических стекол. Реф
рактор как бы распределяет свет 
по всей поверхности звезды. Во 
избежание перегрева в звезде

пооперадионнего контроля 
Метода. .

Справедливая критика
12—13 ноября проходила от

четно-выборная комсомольская 
конференция Октябрьского рай
она города Свердловска. 0 ана
лизом работы районной комсо
мольской организации на конфе
ренции выступил секретарь рай
кома ВЛКСМ тов. Мелентьев. 
Затем начались прения.

Делегат комсомольской органи
зации Уралтэпа тов. Крупских 
критиковал райком за то, что он 
слабо интересуется работой 
проектных организаций. Он оста- 
новился также на борьбе с 
хулиганством. Комсомольская ор
ганизация района, сказал он, на
чала борьбу с пьянством и ху
лиганством на улицах города и 
в других местах. Но сделано еще 
мало. До сих пор нет помещения 
для штаба.

Секретарь комсомольской орга
низации ремесленного училища 
Ха 39 тов. Пономарева останови
лась на работе членов пленума 
райкома. Некоторые члены пле
нума не боролись за осуществле
ние своих постановлений, сказа
ла она. Так получилось с поста
новлением пленума о культурно- 
воспитательной работе в обще
житиях. То же можно сказать и 
о пленуме по обмену комсомоль
ских документов. Тов. Пономарева 
критиковала бюро райкома за то, 
что оно слабо контролировало 
работу членов пленума.

На конференции выступила се
кретарь учительской комсомоль
ской организации школы № 40 
тов. Кожевникова. Она отмети
ла, что райком комсомола плохо 
знает жизнь комсомольских и 
пионерских организаций школ. В 

(температура накала нитей лам
пы достигает почти 2.800 граду
сов) туда подается воздух. Наг
нетает его вентилятор. Воздух 
предварительно очищается от пы
ли в специальном фильтре.

Перегоревшую лампу меняют 
без помощи верхолаза. Достаточ
но включить механизм внутри ба
шенного шатра, как лампа опу
стится на несколько метров. На 
такую замену уходит не более 
30—35 минут.

С подъемником, который опу
скает и поднимает лампу по осо
бой шахте, с вентиляторами, 
воздухопроводами, другим элек
трическим и механическим хозяй
ством каждой звезды можно по
знакомиться в башне. Руководи
тель эксплуатации кремлевских 
звезд М. Тополин предлагает нам 
совершить подъем на Троицкую 
башню. Предстоит дойти до пло
щадки внутри башенного шатра, 
где ежедневно бывают эксплуата
ционники.

Обычная лестница вскоре сме
няется винтовой. С одной из 
площадок открывается панорама 
Кремля, изумительный вид на 
Москву. Несколько минут подъ
ема, и мы у цели. Отсюда звезда 
совсем близко. Каркас ее сделан 
из нержавеющей стали. Проч
ность и жесткость конструкции 
рассчитаны на ураганный ветер,

Все шире развертывается 
социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда 
КПСС на фабрике «Урал- , 
обувь». Недавно здесь на- ! 
чался общефабричный смотр 
работы цехов по распростра
нению опыта новаторов 
производства.

Сейчас на фабрике широ
ко ведется техническая уче- . 
ба рабочих. Высокая тех- , 
ническая грамотность всех 
рабочих позволяет ликви
дировать специальных кон
тролеров и внедрить в це
хах пооперационный кон
троль Такой контроль на
много повышает ответствен
ность каждого рабочего, 
мастера и начальника цеха 
за точное выполнение всех 
производственных операций.

Особенно хорошо работа
ют школы передового опыта 
в пятом пошивочном цехе. 
Здесь их создано уже два
дцать. Активное участие в 
проведении таких школ при
нимает технолог цеха ком
сомолка Тоня Кашкина. 
После работы она постоян
но остается с работницами 
и знакомит их с передовы
ми методами труда.

На снимке: Тоня Кашки-
на проводит занятия с ра
ботницами швейного участка 
по внедрению сплошного 

на сборке домашних туфель строчно-клеевого

Текст и снимок И. Пашкевича.

помощи райкома очень нуждают
ся учительские комсомольские ор
ганизации. Нужно привлекать 
учителей к работе райкома, счи
таясь с их возможностями.

Делегат тов. Хлопова остано
вилась на воспитательной рабо
те в вузах и техникумах. По ее 
мнению, этим вопросом нужно 
заняться особо. Его необходимо 
обсудить на пленуме или на ком
сомольском активе района.

На конференции были также 
высказаны критические замеча
ния в адрес газеты «На смену!»

Делегат тов. Бусыгин совер
шенно правильно указывал на- 
ошибочное направление отчета Г. 
Владимировой «Оценить удовле
творительно» с конференции 
Уральского лесотехнического ин
ститута. В отчете верно отмеча
лась критика, которой делегаты 
подвергли комитет ВЛКСМ, го
ворил тов. Бусыгин, однако вы
вод, к которому пришел автор, 
неправильный.

Нельзя на основании резкой 
критики делать заключение о не
удовлетворительной работе орга
низации. Свое окончательное мне
ние делегаты закрепили голосо
ванием, удовлетворительно оце
нив работу комитета. Оспаривать 
это мнение—значит не считаться 
с волей комсомольцев, что со
вершенно недопустимо.

В прениях выступили делегаты 
Короченко, Найденов, Андрус, 
Горбунова, Цыбина и другие.

Конференция приняла развер
нутое постановление. Секретаря
ми райкома ВЛКСМ избраны 
тт. Мелентьев и Терентьев.

который давит с силой 200 ки
лограммов на квадратный метр. 
Звезда весит около тонны. Тем 
не менее под влиянием ветра она 
свободно поворачивается на спе
циальных подшипниках.

Интересны стекла, которыми 
«облицованы» звезды. На Спас
ской, Троицкой и Боровицкой 
башнях они выпуклые, а на Ни
кольской и Водовзводной—пло
ские. Каждое стекло имеет три 
слоя: наружный—рубиновое стек
ло, средний—хрусталь и внутрен
ний—молочное стекло. Толщина 
стекол колеблется в пределах 
6—8 миллиметров, что предохра
няет их от поломки градом. Об
щая площадь остекления каждой 
звезды равна почти шести квад
ратным метрам.

Кремлевские звезды время от 
времен:! очищают от пыли и гря
зи. Верхолаз осторожно моет их 
губкой с теплой водой, а затем 
насухо вытирает фланелью. Боль
шое искусство требуется, чтобы 
через специальные люки произве
сти необходимую работу внутри 
звезды. Последний раз верхолазы 
проверяли устройство звезд ле
том нынешнего года.

Горят звезды Кремля. Далеко 
виден их свет.

Б. ЛУКЬЯНОВ.
г. Москва.

(ТАСС).



КОМСОМОЛЬЦЫ
ведут борьбу с теми,

кто мешает спокойно
ПЕРВЫЕ 
РЕЙДЫ

Многие комсомольские 
организации Ново-Ля- 
линского района созда
ли штабы по борьбе с 
хулиганством. Есть та
кие штабы на Лобвин- 
ском лесокомбинате и 
на гидролизном заводе. 
Комсомольские посты 
будут следить не толь
ко за порядком на ули-
пах, но и в наиболее
людных местах: кино,
театрах, столовых, чай

ных. Проведены первые 
рейды по молодежным 
общежитиям.

Однако райком ком
сомола плохо руководит 
ко-мсомольскими штаба
ми В результате на 
таком крупном пред
приятии, как целлюлоз
но-бумажный комбинат, 
де сих пор штаб не ра
ботает.

Н. КОСТЯЕВ.

ШТАБЫ 
ДЕЙСТВУЮТ

Очень странно слы
шать, когда вожаки мо
лодежи, ссылаясь на 
чрезмерную занятость, 
отказываются занимать
ся организацией комсо
мольских штабов. Мало 
того, что отказываются 
сами, запрещают это 
делать и другим. Такой 
случай недавно произо
шел в Серовском гор
коме ВЛКСМ.

Но тов. Никифорову,
секретарю горкома,
хоть и не хочется «уби
вать» время на комсо- 
молыжие штабы, — 
придется. По воле мо
лодежи, они уже созда
ны в поселке Первого 
разъезда, в ремеслен
ном училище № 5 и в 
других местах.

А. ОБОСКАЛОВ.

жить

Борьба с 
дело всей

и трудиться

хулиганством — 
общественности

Комсомольский патруль задержал и 
доставил в штаб молодого парня—Юрия 
Курбатова. На вопросы, замечания чле
нов штаба Курбатов отвечал грубостью.

— Я пью на свси деньги и никому 
этого нет дела...

— Как хочу, так и веду себя... Я 
маленький.

Действительно, Юрий Курбатов

до

не

не
маленький. Он слесарь, любитель спор
та, увлекается футболом. Однако 
зря Курбатов считает, что можно 
быть одновременно хорошим спортсме
ном и страстным любителем спиртных 
напитков. Он не понимает, какой вред 
наносит водка здоровому организму. Но 
дело не только в этом. Человек в пья
ном состоянии может совершить и пре
ступление. Все это и пытались разъяс
нить Юрию в комсомольском штабе.

...В Сталинском районе неплохо начал 
свою работу комсомольский штаб по 
борьбе с хулиганством. В руководящую 
группу штаба вошли наиболее активные 
товарищи: секретарь комитета комсомо
ла сельскохозяйственного института Ку
лаев, члены комитетов комсомола Се

ров, Коселков и другие. У штабистов 
есть и свой актив.

Но борьба с хулиганством—дело всей
общественности города, 
Свердловска. Ведь чем < 
свердловчанин откажется

всех граждан 
скорее каждый

невмешательства в «дела
от вредного 
хулиганов»,

тем быстрее будет наведен порядок на 
улицах города.

Недавно в трамвае произошел такой 
случай. Рабочий горного управления 
Шарид Валиев ехал по маршруту ул. 
им. Щорса—Уралмаш. Валиев был пьян 
и стал оскорблять пассажиров. «Живым 
не будешь».—пытался припугнуть распоя
савшийся хулиган тех, кто хотел урезо
нить его. Не тут-то было. Пассажиры, 
видя, что замечания не помогают, оста
новили трамвай и передали Шарида Ва
лиева органам милиции. Так были пре
кращены безобразия.

Л. БЕЛИКОВ.

Подни
мается ученик Невлер, секре
тарь комсомольской организации 
класса:

— Нина Витальевна! В общем, 
понимаете, у нас была эта... ре
петиция. Ну и, короче говоря, 
я и еще там двое... Мы не гото
вы к уроку...

В том, как он стоит за партой, 
как говорит, нет ничего учени
ческого. Во время своей речи он 
свободно жестикулирует рукой...

Что это? Школа? Или одна из 
тех дешевеньких танцплощадок, 
где партнер снисходительно объ
ясняет что-то девушке: могу, 
мол, объяснить, а могу и нет, 
будьте и за это благодарны...

Когда после уроков ему де
лают замечание, он искренне

а потому, что его душа, совесть, 
честь подсказывают ему, что это 
мнение—правильно. Но то соб
ственное мнение, которое учени
ки 9 «а» считают непогрешным, 
вызывает тревогу.

Откуда почти у всех в классе 
появилось не до конца, может 
быть, осознанное, но со стороны 
бросающееся в глаза чрезмерное 
уважение к своей занятости, к 
своим взглядам, к своим способ
ностям?

Действительно, в 9 «а» все 
успевают. Но ведь по сравнению 
с четвертой четвертью прошлого
года в 
гораздо 
учеников 
четверть, 
Правда,

классе стали
хуже. Раньше

учиться 
десять

имели «4» и «5» за 
а нынче только двое. 
Им приходится, кроме

удивляется: чувствуется, что
мальчик действительно уважает
свою учительницу 
просто не замечает 
в позе, в тоне и в

Такое поведение в
го не удивляет. О 9

и, очевидно, 
небрежности 
объяснении.

школе нико- 
«а» все го*

ворят: «Класс сильный, способ
ный, только они... чересчур само
стоятельные».

И это утверждение обоснован
но. В 9 классе «а» Свердловской 
музыкальной школы-десятилетки

других предметов, еще 5—6 часов 
в день заниматься музыкой, и 
они заняты. Но те же учителя, 
которые проводят с ними утрен
ние часы в школе, тратят на 
подготовку не меньше 4—5 ча
сов. Почему же нужно уважать 
свой труд и не уважать труд 
другого человека?

В юности обычно люди очень
дорожат своей 
ностью, своими 
иногда не хотят

самостоятель- 
воззрениями и 

замечать, что
многие подчас не 
без а пел л я цион но 
мнением, тоном, 
обижают других

замечают, что 
высказанным 

поступком они 
людей, взрос-

лых, даже педагогов. Не заме
чают своей и своих товарищей 
бестактности и разболтанности, а 
если им делают замечание, ста
раются оправдаться. На недав
нем открытом комсомольском со
брании можно было слышать та
кие речи:

— Мы плохо учимся? Почему? 
У нас успеваемость сто процен
тов. Мы плохо сидим? Видите 
ли, мы ведь очень заняты, у нас 
музыка. Естественно, мы устаем. 
Нужно же когда-то подвигать
ся! А потом, мы ведь на некото
рых уроках сидим хорошо. Поче
му? Потому что уважаем 
этих преподавателей. Почему мы 
не согласны с критикой некото
рых членов комитета комсомола? 
Мы не уважаем их.

Очень хорошо, когда человек 
имеет свое мнение и умеет его 
отстаивать. И, главное, отстаи
вать не потому, что считает его 
для себя удобным или выгодным,

эти воззрения могут оказаться и 
неверными. Очень похвально, ког
да человек знает цену себе, но 
когда он переоценивает свои спо
собности и возможности, здесь 
уже трудно говорить о хорошем. 
А ведь в классе 9 «а» коллектив 
неверно, уродливо понимает свою 
самостоятельность и ревниво обе
регает ее от всякого рода «пося-
гательств» со стороны 
давателей и некоторых
комитета комсомола, 
сочтут нужным, то

препо- 
членов 

Если они
посвятят в

готовясь к нему, писали домаш
ние, так сказать, предваритель
ные работы. Это не возбраняет
ся. Но почему-то эти сочинения 
были принесены в школу в день 
классной контрольной по литера
туре. И почему-то некоторые во 
время работы подсматривали по
тихоньку в другие тетради... ;

У Милы Райцыной учительни
ца отобрала тетрадь и поставила
за сочинение «единицу».

Может быть, Райцына и 
ла позор своего поступка, 
стоящему почувствовала,

поня- 
по-на- 
что у

нее достаточно знаний и способ
ностей, чтобы работать честно и 
добросовестно во время классных 
сочинений, но вечером этого же 
дня ей домой позвонила соседка 
по парте Оля Молчанова. С се 
мнением в классе очень считают
ся, чтобы не сказать больше.

— Кто тебя дергал за язык 
говорить, что ты списала работу? 
Дура! Сама виновата. Другие 
списали и получили «четверки», 
а ты—оставайся с «тройкой» в 
четверти... «

Так, в классе, который так до
рожит своим собственным мне* 
нием, нет никакого мнения на
счет лжи, обмана. А если кто-то 
один несмело выскажет такое 
мнение, на него нападут дружно, 
всем классом. Почему? Потому 
что удобно и легко идти по пути 
«круговой поруки», а учиться че
стнее, заслуженно получать

г. Свердловск,

(смотри снимок) получает 
с главного пульта управ- 
«До начала передачи ос
три минуты, приготовить-

ронцов 
сигнал 
ления: 
талось 
ся!»

свои дела классного руководите
ля Нину Витальевну, придут на 
дежурство на лестнице, а если 
нет, то и так сойдет...

Это вызывает тревогу именно 
потому, что, начав со стремления 
оправдать себя во что бы то ни 
стало, можно дойти до обмана, 
и, начав с критического ко всему 
отношения, можно кончить за
знайством и презрением ко всем 
остальным людям. А зачатки за
знайства уже появляются в жиз
ни 9 «а».

Как-то после уроков завуч 
школы вошла в класс. Около од
ной из парт лежали две бумажки.

— Я не могу признать класс 
чистым,—обратилась завуч к Тане

«четверки» и «пятерки»—труднее. 
А если об этом скажет кто-то из 
преподавателей или из членов 
комитета? Тогда девятиклассники
станут 
«Ведь
грехи, 
жать, 
жение

рассуждать примерно так: 
у него когда-то были свои 
можно его за это не ува- 
спрятаться за это неува- 
и не обратить вн1»мания

ка замечания. В самом деле, как 
может быть правым тот, кого мы 
не уважаем?». I

Вот к каким печальным фактам 
привело неплохой, в сущности, 
класс стремление слушать и оп
равдывать в первую голову себя 
и с готовой придирчивой меркой 
подходить к тем, кто говорит не 
всегда приятные вещи и в от
дельных случаях позволяет себе 
даже спорить или ирониэиро-

Свердловский государственный 
: телецентр начал свои опытные те

левизионные передачи первой оче- 
' реди.
< Сейчас передачи ведутся из ма- 
< лой телевизионной студии. Это 
) небольшая комната, в кото- 
3 рой помещаются передающая ка- 
< мера и микрофон. Здесь поражают 
I обилие света и глубокая тишина. 
4 По стене складками спускается 
5 занавес.
у Вот молодой оператор Олег Во-

Сапрыкиной, 
мажки.

Девочка

подбери бу-

молча укладывала

Диктор Тамара Останина объ
являет о начале очередной пере
дачи. На нее направлено несколь
ко осветительных приборов.

Этажом выше расположен глав
ный пульт управления. Это
внушительное сооружение. На пульте располо
жены пять телевизионных экранов и множество 
светящихся контрольных лампочек, красных и 
зеленых, и рычажков управления.

В комнате рядом установлена кинопроекциоп-

ноя аппаратура, отсюда ведется передача кино- 
журналов, художественных фильмов.

Всю эту сложную телевизионную технику на
страивают специалисты из Ленинградского на
учно-исследовательского института телевидения. 
Среди них много молодежи. Сейчас они заняты 
окончательной настройкой аппаратуры и одновре
менно передают свои знания и опыт свердловча
нам, которые впервые осваивают новую технику.

Техник телскинопроекционпого цеха Алла Ива
ницкая сегодня последний раз работает под на
блюдением ленинградца Павла Коршунова (сни
мок внизу). Следующую передачу Алла поведет 
уже самостоятельно.

Одновременно в здании полным ходом ведутся 
работы по отделке рабочих комнат большой 
телевизионной студии и других производственных 
помещений.

Летом будущего года телезрители будут смот
реть передачи из главной студии, а также вне
студийные передачи со стадионов, из театров, с 
заводов города. Снимки и текст И. Пашкевича.

тетради в портфель, но к бумаж
кам не притронулась.

— Ты не слышишь? Подбери 
бумажки.

Портфель уложен и застегнут, 
но уходить неудобно—все-таки с 
ней разговаривает завуч школы,— 
она стоит и скучающе смотрит в 
окюшко.

— Хорошо, тогда я подберу,— 
и завуч, пожилая женщина, про
работавшая в школе не один год, 
наклонилась и подняла злополуч
ные бумажки, а ученица, по
движная, здоровая девочка, спо
койно смотрела на это, стоя ря
дом.

Возможно, девочку и охв.атило 
раскаяние. Но она не пришла и 
не извинилась сразу. Понадобил
ся длительный срок, прежде чем 
ученица решилась на это, да и 
то после внушительного убежде
ния преподавателя музыки, уз
навшего случайно о происшед
шем.

Как видно, понадобилось вме
шательство со стороны, чтобы 
выправить ошибку человека, ко
торый не смог в данном, случае 
самостоятельно встать на пра
вильный путь. Далеко не всегда 
можно самому определить, что 
правильно (и трудно), а что 
удобно, выгодно (и легко). А 
вступив на второй путь, путь вы
годы, легкости, удобства, очень 
легко вплотную подойти к нече
стности, обману, даже подлости, 
т. е. к тому, претив чего каждый 
уважающий себя чело-век счи
тает обязанным ратовать изо 
всех сил. Однако не так смотрят 
на это некоторые ученики 9 «а».

В конце первой четверти в 
классе писали сочинение по 
творчеству Островского, Многие,

вать...
Никто не собирается зачерки

вать то хорошее, что есть в этом 
классе: подготовку к диспуту по 
книге «Семнадцатилетние», ин
тересные походы, экскурсии и 
т. д. Но перед тревожными, не- 
комсомольскими, нечестными по* 
ступками, перед этим настойчи
вым стремлением выдвинуть свои 
интересы, подчеркнуть свою спра
ведливость,—все это хорошее от
ступает на второй план. Нельзя 
не обратить внимание па то, что 
неверно, нечестно, на то, что мо
жет перерасти в плохое, хотя 
сейчас еще и нельзя учеников 
класса считать законченными 
зазнайками.

Недавно в классе проходило 
комсомольское собрание: «Скром
ность украшает человека». Где. 
бы, казалось, как не здесь, зато*.
ворить полным 
каким должен 
каковы люди в

голосом о том, 
быть человек и
классе,

свои ошибки, поделиться
вскрыть 

хоро-
шим. Куда там! По тетрадке был 
прочитан доклад, комсомольцы; 
сидели со скучающими лицами.

— Выступайте, ребята, проси* 
ла Нина Витальевна. И откро* 
венная ирония звучала в огве* 
тах с места: !

— А зачем выступать? Мы не 
готовы! Надо подумать, подгото-. 
виться, решить...

Неизвестно, откуда в классе 
утвердилось собственное, но 
очень нездоровое мнение о том, 
что комсомольская жизнь—это 
скучное, формальное исполнение 
каких-то обязанностей. А от кого 
же зависит настоящая, боевая, 
комсомольская жизнь в классе. 
Не от самих ли учеников 9 «а»?

«Самостоятельность» 9 «а» за
служивает того, чтобы к ней 
присмотрелись очень внимательно 
и сделали самые серьезные вы
воды.

К. НИКИТЕНКО#



Вчера в Одессе состоя
лось повторное состязание 
на первенство СССР по 
футболу для команд клас
са «Б». Футболисты 
Свердловского Дома офи
церов встретились с ере
ванскими спартаковцами. 
Напряженная игра закон
чилась со счетом 2:0 в 
пользу свердловчан.

ООП дней 
борьбы

Внимание! Наш микрофон на 
финише чемпионата страны по 
футболу. Сегодня мы рассказы-
ваем об очередном 
СССР для команд

первенстве
класса

< Как же проходила борьба
«Б».

I за
победу в первенстве, за право 
перехода в класс «А»?

Еще задолго до начала пер
вых игр многочисленные люби
тели футбола в дружеских разго
ворах обсудили приближение фут
больного чемпионата. Много раз
личных вариантов исхода первен
ства рассмотрели «болельщики», 
но, в конечном итоге, на первом 
месте они хотели видеть коман
ду своего города.

Наступило 17 апреля. На пят
надцати стадионах страны 
взвился флаг Всесоюзного чем
пионата страны. Первый свисток. 
Удар. Мяч в игре! В этот же 
день у тысяч любителей футбола 
пульс забился чаще. Вечером 17

Валентин Гладких, Аркадий Шестаев.
спорта'заслуженный мастер

Снимки А. Штейникова.

В овале: тренер команды 
Владимир Никаноров.

СИЛЬНЕЙШИЕ ВТОРОЙ ЗОНЫ
Борис Иванов, Юрий Смирнов, Амир Туфатулик, Николай 

Линяев, Владимир Волошин, Игорь Михин. Исаак Гальперин, 
Василий Бузунов, Алексей Занцевский, Александр Журавлев,

тот день на игре, считал проиг
рыш свердловчан случайным. Уж 
очень хорошо играли грузинские 
футболисты! Скептики предска

зывали: «Свердловчанам на пер-
вом месте не бывать!».

Но... в эти дни и шришел в

ясно, что на 
претендовать 
свердловчане, 
ковчане.

первое место могут 
только тбилисцы, 
ереванцы и горь-

Отлично проведя последние не
тыре игры на своем поле.

апреля 
фонным 
города 
первых

по телеграфным и Теле- 
проводам в различные 

страны полетели вести о 
результатах. Одни были

команду известный в свое время 
футболист, заслуженный мастер 
спорта Владимир Никаноров. 
Пришел, и стал тренером. Пока

• аР' мейцы Свердловска выехал« на

радостные, другие...
Простите, в Свердловск при-

шли две телеграммы.
ли три ноль»,

«Выигра- 
сообщали

армейцы из Сталинграда. «За
били два, пропустили один», — 
телеграфировали авангардовцы 
из Ташкента. Хорошее начало!

С каждой игрой армейцев в 
таблицу розыгрыша вписывались
очки 2.
11... 13.

4... 6... 7... 9...
Постепенно вырисо-

вывались контуры команды ли
дера. Но цифра «13» оказалась 
роковой. Мнение любителей фут
бола о силе армейской команды 
изменилось после их встречи с 
тбилисскими одноклубниками. 
Выиграли тбилисцы. И вряд ли
хоть один человек, бывший в

свердловчан^ перестраивались,
проиграли еще три встречи.

Конец первого круга прошел в 
обоюдоострых встречах, порою не
ожиданных, и закончился заня
тием первого места спартаковца
ми Еревана.

Начало второго круга. Тбилис
цы проигрывают спартаковцам 
Ташкента и делают ничью с фут
болистами «Урожая» (Алма- 
Ата). Команда ереванского 
«Спартака» теряет три очка во 
встречах с саратовцами и сталин
градцами, Горьковчане проигры
вают в Молотове. Становится яс
но, что борьба за первое место 
будет очень упорной Чем ближе 
к концу чемпионата, тем сильнее 
напряжение «болельщиков». Ли-
деры, как сговорившись, начина-

Итоговая таблица
Класс «Б»

розыгрыша
II зона

ют «мудрить». Их 
поражения в 
Краснодаре, Во-

Цифры и фанты
4- В чемпионате СССР по 

классу «Б» во второй зоне 
проведено 240 игр.

4- Наибольшее количество
, мячей — 61 — в ворота про-

1 тивника забили армейцы Тби- Г 
лиси, всего 17 мячей пропу- ,' 
стили в свои ворота защит- , 
ники ереванского «Спартака». , 

-4 В прошедшем чемпиона-

|
те больше всего поражений 
потерпели торпедовцы Ста- I 
линграда. 18 раз они уходили , 
с поля побежденными. Коман- > 
да «Урожай» (Алма-Ата) из , 
30 игр 12 закончила с ничей
ным результатом. Наиболь- 1 
шее количество побед в ро- I 
зыгрыше одержали армейцы / 
Свердловска. Из 30 состяза- > 
ннй они выиграли 20. |

-4- Самый крупный счет в 1 
прошедших играх зафиксиро- ) 
ван в матче армейцев Тбили- е 
си с бакинским «Нефтями- »

, ком». Грузинские футболисты I 
победили с результатом 7:1. I

которые из них за последние дни 
стали просто-таки квалифициро
ванными «болельщиками». •

Мы заканчиваем

ОДО (Свердловск) 
«Спартак» (Ереван)
ОДО (Тбилиси) 

«Торпедо» (Горький) 
«Нефтяник» (Краснодар) 

«Нефтяник» (Баку) 
К-да г. Воронежа 
К-да г. Калининграда 
«Торпедо» (Ростов) 
«Урожай* (Алма-Ата) 
К-да г. Молотова 
«Авангард» (Свердловск) 
«Авангард» (Челябинск) 
«Спартак» (Ташкенг) 
«Торпедо» (Сталинград) 
«Энергия» (Саратов)

и
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30
30

в
20
18
18
17
17
12
12
9
9
7
8
8
8 
б
7
4

Н
5
6
5 
б

9
9

10 
9

12
9 
б 
б
9

П
5 
0
7
7
9
9
9

12
11

10
Примечание. И — количество игр. 
выигрышей. Н — количество ничьих.

16
16
15
18
16

В -

М
56:23
44:17
61:32 
53-28
60:38 
48:44 
37.37 
24:29
35:52 
24-32
24:41
40:49 
29:52
26:44

23:45

о
45 
42
41 
40 
ЭД 
33 
33 
28 
27
26

22
22
21
19
18

количество
П — количество

ронеже 
попортил« 
Наконец,

многим 
нервы, 
стало

юг, где им предстояло грызть 
довольно крепкий орешек из 
футболистов Ростова, Тбилиси, 
Еревана и Баку. И вот уже из 
Ростова сообщают, что драгоцен
ное очко потеряно...

Что и говорить: мало кто ду
мал о победе свердловчан в Тби
лиси и вдруг... Победа, да еще 
со счетом 3:0! Полный реванш! 
В таблицу вписано два очень 
важных очка. Надо было видеть 
в эти дни свердловских «болель
щиков». Их настроение, выраже
ние лиц ни пером не описать, ни 
в репортаже не рассказать.

Очень популярным стало зда
ние Дома офицеров. Здесь в дни 
игр армейцев собирались много
численные любители футбола. 
Сюда сообщались первые ре
зультаты. И дежурный в поте 
лица трудился. Телефон звонил 
беспрерывно.

— Как сыграли в Ереване?
— Два — два...
Ничья. Это значило: при от

личном финише армейцев Тби
лиси и Свердловска они наберут 
равное количество очков. Но 
уральские команды успешно вы-

ступили на юге. Сначала моло- 
товчане, затем уралмашевцы на
носят два поражения тбилисцам, 
лишая их тем самым всех шан
сов на первое место. Горьков
чане проигрывают сталинградцам 
и алмаатинцам и также оказы
ваются «вне игры». Перед по
следней игрой с бакинцами сверд
ловчане впереди ереванцев на 
два очка. Достаточна ничья. 23 
октября приносит армейским 
футболистам очко в Баку.

Но что это? В Свердловск 
приходит сообщение, что ереван
цы опротестовали свой матч с
армейцами Свердловска. Пока 
Всесоюзная секция футбола ре
шала судьбу протеста, команда 
столицы Армении закончила все, 
игры и вплотную приблизилась к 
свердловчанам. 1

Наконец, Всесоюзный комитет 
сообщает: «Переигровка назначе
на на 22 ноября в Одессе». Сно
ва томительные дни ожидания

таж.
борьба

Более чем
наш репор- 

семимесячная
закончилась

победой свердловских
трудной 

армейцев.
Любители футбола изрядно пере
волновались за 220 дней чем
пионата. Ведь чего греха таить: 
были у армейцев такие игры,
что «болельщикам» становилось
обидно за них. Но, говорят, по
бедителей не судят. Мы надеем
ся, что на следующий год сверд
ловчане улучшат свою игру и 
порадуют любителей футбола. А 
они заслужили видеть большой 
футбол. Столько лет ждали!

На этом я заканчиваю рассказ 
о прошедшем чемпионате страны 
по футболу

Репортаж организован редакци
ей газеты «На смену!».

Вел рассказ Виктор БАКАНОВ.

( В 30 играх прошедшего чемпионата Г 
[ нападающий свердловчан Василий Бу- 

зунов забил 28 мячей в ворота про- «

22 ноября 1955 года. Еще раз
У здания

я года, пще раз ■ 
Дома офицеров соби-ч

раются многочисленные любители
футбола Время повторного со
стязания и чемпионата подходит 
к концу. Судья Балакин (Киев) 
дает финальный свисток.

Свердловчане в числе силь-$ 
нейши'Х команд страны! Эта весть' 
молниеносно разносится пй горо
ду. Люди, никогда не увлекав-' 
шиеся футболом, «заболели». Не-,

Реплики „болелЬщиков“
1_/ ОГДА футболисты на зе- 
1 * леном поле стадиона доби

ваются успеха и мяч трепещет
ся в сетке ворот, с трибуны 
несется традиционное «Тама!» Не 
хочется нарушать эту традицию, 
ведь наши армейцы добились 
очень крупного успеха. «Тама! В
классе «А»! В. ЗИМИН,

слесарь-лекальщик 
подшипникового завода.

й Ж ?•

проигрышей. М — соотношение забитые и пропущен
ных мячей. О — количество очков.

О

Комментарии, как говорится, излишни.
Рис. А. ВЯЗНИКОВА.

1—1У ЧТО ж, теперь можно спокойно ска- 
• 'зать: победил сильнейший! Это всегда 

бывает приятным. Для свердловчан в этом 
году приятно вдвойне, ибо сильнейшими 
оказались свердловские футболисты. Мы, 
«болельщики», счастливы. Семь с лишним 
месяцев — небольшой срок, но сколько пе
режито, сколько передумано за прошедшие 
220 дней чемпионата. Трудно сказать, ко
гда мы больше волновались. Пожалуй, по
следний месяц был самым нервотрепещу
щим.

Поздравляя футболистов Свердловска с переходом в 
класс «А», хочется сказать:

— Вы играть играйте, но не зарывайтесь... в конец 
таблицы.

тивников.
Дружеский шарж А. ВЯЗНИКОВА.

Пусть не вскружился голова 
в триумфах, маршах, вС|речах.
Ведь ясно т 1К, как дважды два: 
бить надо так же в классе «А», 
вернее даже мегче!

НОГДА в театре заканчивается спек
такль и закрывается занавес, зри-

НС53826.

С. СТЕФАНОВИЧ, 
инженер института «Унипромедь».

Щ ОМАНДА Свердловска 
• ‘переходит в класс «А». 

Таков итог этого года. На
конец-то сбылась давниш
няя мечта свердловских лю
бителей футбола. Никогда 
еще в истории спорта на 
стадионах столицы Урала в 
календарных играх не вы
ступали сильнейшие коман
ды страны. В 1956 году это 
случится.

Будем надеяться, что фут
болисты Свердловска к сле
дующему сезону улучшат

свою игру, добьются еще 
большей сплоченности в 
коллективе. Было бы невер
но закрывать глаза на не
достатки в технике и такти
ке игры, еще имеющиеся в 
команде. Их нужно ликви
дировать, чтобы «болельщи
ки», сидя на трибунах, ви-

тели аплодируют артистам, 
нравится их игра.

Мы, любители футбола, 
аплодируем команде Дома 
занявшей первое место в 
страны по классу «Б».

если им

от души 
офицеров, 

чемпионате

дели действительно 
шую, грамотную 
футбол.

хоро-
игру В

Г. ЭЙСМОНДТ, 
инженер института 
«Уралгипрошахта».

Хочется на следующий год, смотря 
состязания команд класса «А», сидеть 
на трибунах нового стадиона Сверд
ловска. Городскому комитету физкуль
туры прямо-таки необходимо позабо
титься о том, чтобы к началу летнего 
сезона 1956 года ворота нового стадио
на открылись для зрителей.

К. МАКСИМОВ, 
заслуженный артист РСФСР.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО
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